

## 健康診断について

【ご意見・ご要望】(投稿日:2022年4月21日)

年度初めに行われる、健康診断について要望があります。

来年度以降、健康診断の予定表に書いてある「対象者(所属)」という項目を消して、“某日の何時から何時までは男子の時間、何時から何時は女子の時間”という内容にさせていただきたいです。または、来年度以降、学生一般定期健康診断実施予定表に書いてある、「指定日に受検出来ない場合は、実施期間中のいずれかの日に受検して下さい(在學生は新入生限定期間は受検しないでください)」という文を、より強調していただきたいです。

健康診断は現在、自分の所属によって日時が指定されており、そのタイミングで混雑する上、在學生の場合、授業と被るということも多々あります。もちろん、前述の通り、令和4年度学生一般定期健康診断実施予定表には「指定日に受検出来ない場合は、実施期間中のいずれかの日に受検して下さい」と書いてあるので、個々人が柔軟に対応すればいいという話でもありますが、それならなおさら「対象者(所属)」をわざわざ指定する合理性がなくなります。

もし、「対象者(所属)」を指定している理由が、ある時間帯に行う健康診断の人数を一定にするため、というようなものであるならば、面倒ではありますが京大病院でのワクチン接種の予約システムのような予約システムを使うことで、運営側は人数を把握できる上、学生も自分の空いている時間に健康診断を受けられるというwin-winの関係になると思います。もし、「対象者(所属)」を指定している理由が、混雑回避のためだということならば、これは混雑回避という結果ではなく、大混雑という結果を生んでいることをここに報告させていただきます。

今の健康診断のプロセスでは、在學生に対して、授業を抜け出す(受けない)ことを大学が事実上認めている、と受け取られかねません。大学としての姿勢を示す一環としても、来年度以降対応していただきたいです。

### <要望>

健康診断の予定表に書いてある「対象者(所属)」という項目を消して、“某日の何時から何時までは男子の時間、何時から何時は女子の時間”という内容にする。または、来年度以降、学生一般定期健康診断実施予定表に書いてある、「指定日に受検出来ない場合は、実施期間中のいずれかの日に受検して下さい(在學生は新入生限定期間は受検しないでください)」という文を、より強調する。

【回答】(回答日:2022年5月24日)

(回答部署:環境安全保健機構産業厚生部門)

ご意見ありがとうございます。

年度初めに行われる、健康診断については、現在も続く新型コロナの影響も考慮し、従来よりも日程・時間を延長し、会場受検いただく皆さんには出来る限り分散受検いただくことを検

討してきました。

分散受検のためには、原則として学部・研究科毎に対象者を指定した方が、皆さんにも新年度の大学全体の健康診断以外の案内・行事に関しても予定を組んでいただけたらと考え、指定しているところです。

なお、皆さんの授業の都合等もあるかと思いますので、履修にできる限り支障がないように「指定日に受検出来ない場合は、実施期間中のいずれかの日に受検してください(在學生は新入生限定期間は受検しないでください)」として併せて案内しております。

次回以降、さらにこの「指定日に受検出来ない場合は、実施期間中のいずれかの日に受検して下さい(在學生は新入生限定期間は受検しないでください)」という表示を目に留まるよう大きくし、皆さんへの注意事項にも付け加えることを検討します。

健康診断は特定の期間において実施せざるを得ませんので、どうぞご理解・ご協力をお願いします。